

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 30 DE AGOSTO DE 1922

Núm. 866

Rachas políticas

Rumores y decires

Don Ricardo Jiménez, en la sesión de ayer, manifestó que resultaban allí baldías las discusiones y opiniones, puesto que allí llegaban los proyectos con veinte y más formas. Y a la verdad ese proceder es malo en alto grado. Los que firman, de hecho hacen un compromiso. Y tales personas no cambian de opinión aunque escuchen argumentos convincentes.

Las agrupaciones políticas dentro de la Cámara resultan nocivas. Si ahora que todos los ciudadanos desean hacer algo efectivo para el bienestar del país, continúan con la politiquilla, es mejor que cierran el Congreso, y... a arar la tierra, que así, al menos, se hace algo por Costa Rica.

Don Rafael Iglesias y el Dr. Durán opinan que Costa Rica no debe inmiscuirse en ese cacareado asunto del Tratado del Tacoma. Nosotros creemos a pie juntillas que estos caballeros están en razón. Y de todas veras nos alegramos de esto, especialmente porque apoyan la tesis que ha sostenido desde un principio nuestro apreciable Director, señor Villalobos.

Entre charla y charla

A esa hora no sirven!

Con eso de haber cambiado de hora los incendios casuales me han privado de un espectáculo precioso para mí.

Yo no perdía un solo incendio y de los primeros estaba «en el lugar del siniestro» gritando en coro con los bomberos: ¡igual! ¡igual! o bien con la manguera en la mano dispuesto a derramar el chorro en donde primero me dijeran.

Ahora no porque son a las tres de la mañana o a las tres horas como ordenan que se diga. En esto se han puesto de acuerdo los fuses, los circuitos cortos y los alambres pelados.

¡Bonitos eran aquellos tiempos en que los incendios se declaraban de doce a una de la mañana!

Salía uno de la hostería y sacando el reloj, monológábase esta pregunta: ¿dónde será hoy?

Lanzábamos un vistazo por los tejados y chimeneas y orientándonos exclamábamos llenos de júbilo: ¡por allí es! ¡por allí es! y partíamos en carrera, entre tanto la policía pita que pita desgarrando nuestros oídos con sus toques de alarma.

Cuando llegábamos, estaban bellas muchas cubiertas ligeramente con un subretodo y calzadas con pantuflas estilo chino que era muy bonito porque todo lo exótico gusta. Nos estrujábamos los grupos de curiosos y al rozar con las bellas, sentíamos el calor tibio que se percibe a penas o jamos la alcoba y más de una vez nos importaba un comino que la ciudad se convirtiera en pavesas, con tal de no quitar la garrá de aquella mirada en tentadoras moribundas cuyas curvas pondrían celosa a la misma Venus.

Ahora cambia la cosa por completo y la belleza artística la contemplan solamente los bomberos y la policía, porque eso de levantarse a las tres de la mañana, equivale a desahar una pulmonía fulminante con todas sus graves consecuencias. Ahora si que quiera darse el gusto de contemplar un incendio tiene que estar antes de salir de su casa.

Entre los caprichos del fuego está el de haber cambiado de hora. Por cierto que esta caprichosa disposición del vez elemento tiene de mal humor al público que piensa hacer un mitin de protesta para que esas llamas ingratas principien su obra destructora antes de la amanecida.

¿Qué gracia tiene que se quemén las casas por el raro capricho de que solamente cuatro galos las vean consumirse?

Y, que el pueblo está acostumbrado a los incendios por lo comu-

no que se han hecho, bueno es que los observe a su sabor y autojo. ¿No dicen las malas lenguas que el pueblo es soberano? Pues a cambiar de hora tocan, porque, conozo yo gentes, que en todo el año no tienen más distracción que ver uno o dos manzanas en llamas.

A mí no me lo están preguntando, pero, confieso, que los únicos espectáculos a que asisto, son a los gratis, porque no está la Magdalena para tafetanes.

Después de que se establezca la Caja de Conversión y cuando se consolide el talón de oro, ya tendré oportunidad de ir aunque sea al cine. Por suerte dentro de un par de cuarenta años cambiará la chonchera de este país gracias a la Caja de Conversión.

Yo, por ejemplo, entre los espectáculos gratis a que asistía era a las retretas, pero, desde que he dado en cobrar una peseta, me he horrorizado como si me hubiesen echado agua caliente.

Ahora para mayor desgracia los incendios se producen a las tres de la mañana y esto no deja de ser una falta de consideración para el público entusiasta y ahora que justo en cuyo nombre protesto enérgicamente.

Y que por suerte a las compañías aseguradoras no les ha ocurrido cobrar entrada a los curiosos que presenciamos los incendios, que si esto les ocurre, nos quitan el último bello espectáculo gratis que nos queda.

¡Por Dios que no ocurra semejante injusticia!

CANUTO DELGADO

Album Social

Procedente de Guanacaste se encuentra entre nosotros don Federico S. brado hijo.

—De Heredia vino don Gonzalo Truque y su señora esposa.

—Para Turrialba salió don Luis Escalante S.

—Guarda cama la señorita María Teresa H. fian.

—Completamente restablecido se encuentra don José María Macaya.

—Doña Hermógenes Rodríguez ha tenido una pequeña mejoría.

—Tuvimos el gusto de saludar completamente restablecido al joven don Jorge Pattoni.

—Completamente restablecida se encuentra la señorita Victoria Gallegos Y.

—Regresó de Orizón don Ernesto Rojas.

LA NOTA PARLAMENTARIA

Mala práctica aprobar sin discutir

Las barras estaban repletas.

A pesar de ser tan áridas las cuestiones económicas y esta: nada más que al alcance de unos pocos la comprensión de ellas, el debate ha despertado marcado interés y asiste numeroso público. Y es que, después de todo, en esa masa heterogénea que se llama público, cada curioso va a escuchar al santo de su devoción.

La palabra tiene la virtud de atraer como el imán y siempre hombres superiores han sido, son y serán los que por medio de la elocuencia dominan a las multitudes.

¡Lástima que no siempre la palabra sea el fiel exponente de los hechos!

Los grandes sacrificios de los pueblos obedecen a esa sierpe fatal que sugestiona y aduerme llamada palabra.

Si los hombres hubiésemos nacido sin ese don maravilloso, el progreso, aunque más lento, quizá no descansaría sobre un montón de cadáveres.

Pero como en estas líneas no es nuestro objeto hacer un canto de la palabra, dejemos la digresión y volvamos a nuestra breve reseña de la sesión de ayer, que se puede catalogar dentro de las sesiones memorables.

Habló en primer término el señor Aragón y expuso sus ideas adversas al Proyecto de la Caja de Conversión porque no tiene fe con el poco respaldo que a ésta se le dedica; quizás daría los resultados que se apetecen si para ello se pudiera disponer de una renta mayor que la protegiera.

Entre tanto el señor Soley Güell apuntaba ciertas anotaciones, como el buen artillero que en la línea de fuego corrige errores de deriva para después dar en el blanco.

El señor Zúñiga Montúfar presentó una duda y pareció que puso una pica en Flandes.

Se notaba pues que el debate tomaba proporciones admirables que dan a entender que habrá lucha por ambos lados.

¿Triunfará la razón? ¿Quién sabe! Y este «quien sabe» sale de nuestros labios como un desencanto al comprender que en este hermoso torneo parlamentario los proponentes de la Caja de Conversión se presentaron como una fortaleza respaldada por veinte firmas.

En la antecámara del Palacio prepararon sus fuegos y cuando el Proyecto fué presentado a discusión, ya estaba por seguro ganado sin discutirlo.

Esta nueva forma de legislar, nos parece amoral porque compromete al Representante en su libre albedrío para cuando llegue la hora de decidir con su voto el asunto que se debate.

Opinamos que el Representante del Pueblo para que cumpla a conciencia con sus elevadas funciones, no debe comprometer su voto sin oír antes, en debate abierto, el pró y el contra de la cuestión. El diputado al votar, es un juez convencido que da su fallo después de oír ambas partes.

Por eso consideraremos en toda ocasión amoral el procedimiento así venga de la izquierda o de la derecha porque el origen no disculpa la falta.

No hay que olvidar que en la Cámara se discuten los sagrados intereses de la República y que ésta está por sobre los demás intereses de los hombres.

El tribuno

Terminada la breve interrogación del señor Zúñiga, pidió la palabra el señor Representante Jiménez y hubo un recogimiento en la Cámara.

El Lic. Jiménez todavía figura en primera fila entre los oradores parlamentarios y todos le escuchan con respeto porque algo se aprende cuando él habla.

Folletos, papeles y libros cubrían su escritorio y ese era su arsenal para bombardear a su enemigo.

La Caja de Conversión iba pues a recibir un ataque de artillería gruesa y así fué.

Sin tubos y seguro de lo que decía, atacó a fondo el proyecto de la Caja de Conversión y más de una vez sus palabras caían con precisión en el blanco y lo conmovían desde sus cimientos.

¡Si no es por las veinte firmas que lo respaldan!...

Adornó su discurso con citas oportunas y finos chistes imprimían la nota festiva que amortiguaba la aridez del asunto en discusión.

Estuvo simplemente admirable. Los años que desmejoraron al hombre han respetado al orador y es el mismo de siempre que hace maravillas con su palabra.

Arremetió fuerte; bien documentado leía papeles, ojeaba folletos que aportaban datos y consultaba libros.

Terminó su discurso y se notó este fenómeno: que el péndulo de la opinión pública quedó oscilando...

Prendedores y Sonrisas

Es innegable. Cuando uno es Diputado al Congreso Constitucional, sube como el citrato o como el humo de la pira de Abel. Ser representante de la patria, es ser inteligente, ilustrado y, por remate, sabio. Por eso es que son inmunes. Por eso es que, cuando pronuncian discursos en el dorado recinto, es preciso oírlos con veneración y recogimiento. Sus palabras son de oro, conservan aroma de sabiduría y majestad.

Un caso.

En tiempos pasados, un Diputado alajuelense hizo moción para que se declarara puerto de mar la tierra nativa del Erizo. Y se ovacionó al señor diputado proponente, por lo original, por lo maravilloso de su moción, por su idea genial. Ese mismo día sus admiradores y amigos le ofrecieron un banquete en homenaje de reconocimiento y simpática.

Hace cuatro meses.... Veamos!

Un congresista, dando una puñada sobre su curul, afirmó: «Señores diputados: Alajuela es una gurunera. Por lo tanto, yo opino que hagamos una carretera a Grecia, pa traer de allí artículos de primera y segunda necesidad».

Y lo aplaudieron y lo achucharon y lo abrazaron. ¡Oh portentoso! Y después le obsequiaron una serenata, con tambor, petardos y todo.

No hay que aspirar, en este siglo, a ser académico o ateneísta. Basta con ser representante del pueblo soberano, que después, todo llega por añadidura....

PIERROT

Mi cuarto a espadas

He recorrido de adelante para atrás y viceversa el Escalafón de Maestros de la República y no he podido dar con el señor J. Porras Altamirano, quien en LA PRENSA del jueves 24 suscribe una nota encabezada Los normalistas, se observa una ojeriza abierta; es decir el señor Porras Altamirano no es el maestro de certificado elemental que él mismo dice, porque no figura en el Escalafón, de serlo allí estaría. De manera que es lo más probable que algún normalista haya escrito con ese pseudónimo.

Dice J. Porras Altamirano que él hizo con gran facilidad su título, pero es que no ha pasado de figurarse, porque repetimos, no está en el Escalafón. Al respecto nos permitimos preguntar al señor ese: lo norm listas de nuevo cuño estarán capacita los para abordar los temas del Certificado Elemental? Serían capaces de optar al Certificado Superior? Conoce Ud. las tesis de uno y otro?

U. cree que sí, y yo que no, y de aquí no pasamos porque Ud. no discute.

Por qué quiere el señor Porras Altamirano ver a sus normalistas en los mejores puestos del Magisterio? Por qué no los deja que vayan a practicar para que aprendan a

exigir y tolerar, y sobre todo para que así aprendan lo que les falta que aprender, antes de pisar de rivales a urbanos y de subalternos a jefes?

Para que se despoje de esas ideas tan erróneas voy a contarle algo de lo que mi larga práctica me ha permitido observar: A una maestra normal no puede en España nunca a que escribiera Enrique con una r; otra me resultó prófuga en comas; otra llamaba animales i humanos a los irracionales; otra dijo a sus niños que la mesa era un cuadrúpedo; otra salió conque a las solanáceas les venía el nombre del hecho de nacer solas, etc. Y ahora me cuenta persona sería que a una de las escuelas adyacentes a la Normal la dirige un normalista de quien han tomado esta frasecilla: Niña Pelegrina por más que reduci el gueco me se safo la galartija.

Ya ve señor Porras Altamirano— aunque no aparezca en el Escalafón—que aunque entre sus defectos haya tan contadas como honrosas excepciones, los señores que dirigen la enseñanza, o la educación como se está ahora, no pueden ni deben poner más indios a repartir chicha.

Un maestro de Certificado Superior

El día de los Monchos

Mañana es el día de San Ramón Nonato, con tal motivo LA PRENSA se anticipa a felicitar a los apreciables caballeros don Ramón Jiménez O., don Ramón Bastamante, doctor; don José Ramón Gallegos, don Ramón Troyo, Lic. don J. Ramón Chavarría M., don José Ramón Hernández, don Ramón Pujol, don Ramón Chavarría E., don Ramón Padilla, Lic. don Ramón Zelaya, don Ramón Valverde, Lic. don Ramón Villalobos, don Ramón Rodríguez, don Ramón Ortiz, don Ramón Jueza, don Ramón Muñoz, don Ramón Rivera, don Ramón Guilarde, don José Ramón Porras V. y don Ramón A. Salas G.

Baile

Esta noche a las 8:30 tendrá lugar un baile en la residencia de doña Amalia v. de Heróndez, el cual ha sido organizado por un grupo de jóvenes de nuestra sociedad,

Matrimonio en Cartago

En el mes de octubre del presente año se verificará en la ciudad de Cartago, el matrimonio de don Rafael Angel Gutiérrez con la gentil señorita Graciela Leandro.

Por hacer disparos con frecuencia

Anoche, el policía que estaba de servicio en las inmediaciones del parque Morazán, se alarmó al oír dos disparos hechos con carabina los cuales se oyeron por el lado de la Fábrica Nacional de Licores. Inmediatamente se dirigió a ver si se trataba de algo anormal y se enteró, de que habían sido disparados por el guarda del molino que queda al lado norte de dicha Fábrica, a quien le parecía ver unos individuos sospechosos que trataban de escalar una tapia.

Como los disparos que hace el mencionado guarda son muy frecuentes, el fiscal de Guerra de la Primera lo ha citado.

PIK

Títulos de normalistas para bachilleres

«El Diario de Costa Rica» del último domingo, y con letras de gran tamaño como diría don Ricardo dice que hubo una junta de Directores en el Ministerio de la Educación, para dar títulos de normalistas a algunos bachilleres que han estado a sueldo como maestros durante algún tiempo.

¿Qué sistema más morrocotudo ese de graduar maestros? Sería el caso de mandar a un individuo a matar gente durante diez años, y después se le dá el título de mé dico.

Nosotros los de abajo no hacemos más que contemplar estuporados esa inmoralidad.

En otros tiempos los Gobiernos oían las quejas, y las voces de alarma que daba LA PRENSA, pero hoy no hacen más que pasmarse tranquilamente ante el espectáculo; pudiendo éstos con la ley en la mano, cortar de un tajo, todas esas violaciones.

Lo mejor sería cerrar los Colegios y abrir una oficina de títulos a diez y a real, en esa forma se desmantelaba para siempre tanta inmoralidad.

Conviene también, exhortar a todos los alumnos de los colegios para que exijan sus títulos, en la misma forma que estos agraciados pretenden obtenerlos.

Yo les aconsejaría buscar lugar preferente en ese oleo para que no se queden sin parte. Realmente no vemos la necesidad de los colegios habiendo estos medios de otorgar títulos.

El estado podría muy bien sustraer esas instituciones, en beneficio del erario que se encuentra tan exámoite.

La verdad es esta: o se cierran los colegios o se hacen los años reglamentarios a la obtención.

Ahora que el congreso va a discutir el Presupuesto podría suprimir muy bien esas grandes partidas, beneficiando así el Erario y la moralidad educacional. Quedan a juicio del soberano Congreso estas iniciativas.

CRITICON

Que se compongan

Ahora que ya ha entrado el invierno, sería bueno que se compusieran los tubos y caños que están en mal estado y que a más de echar a perder las aceras, son una incomodidad para los pasajeros que tienen que lanzarse a la calle.

Son muchos los tubos y caños decompuestos y el señor Gobernador debe ordenar su inmediata reparación.

Alarma en Heredia

Misteriosa Cruz en el Ester

Entre las catorce y las quince horas del domingo 12 «después de Pentecostés», día del Corazón de María, apareció en las regiones etéreas de la ciudad de Heredia una preciosa cruz perfectamente notable por los ojos humanos. Las gentes de la ciudad apiñadas miraban el signo aparecido y de entre los centenares de personas que contemplaban el fenómeno, las unas opinaban que aquella señal aparecida era de buena suerte, otras por el contrario, se empeñaban en afirmar que según el adagio viejo, ocurrirían desgracias muchas en la tierra. No faltaron cristianos que al verla y convencerse de que en realidad la cruz, con cambiantes de rojo y de verde, se movía en los ámbitos, corrieron al templo a orar porque seguramente creían que se acercaba el día del juicio. Pues bien, a estas horas ya estamos enterados de que no se trataba sino de un gran invento del notable «globista» don Emilio Morales, quien lanzó su obra misteriosa desde el solar de la casa de don Víctor Tréjos.

Se vé que don Emilio, también contribuye en buena forma a que los pecadores no olvidemos la señal de la cruz, así o de nuestra salvación.

Muy bien por don Emilio y sus actividades.

UN ESPECTADOR

Un proyectil moro cayó en el puente del acorazado Alfonso XIII causándole serios desperfectos

Francia ayuda a Poincaré

Las reformas en Correos

MADRID.—Mañana el presidente del Consejo señor Sánchez Guerra hará una visita a la oficina central de Correos y hará saber a los empleados, que recientemente volvieron al trabajo después de la huelga, las reformas que el Gobierno ha adoptado en su beneficio. El servicio postal, que estaba retrasado de varios días a causa de la huelga, volvió ayer a quedar en condiciones normales.

Francia ayuda a España

LONDRES.—Un despacho de Reuters, desde Madrid, dice que el Jefe del Gobierno español, señor Sánchez Guerra, ha negado los rumores que últimamente ganaron mucho terreno, de que Francia se estuviera oponiendo a la labor de la pacificación de Marruecos.

El señor Sánchez Guerra dijo que «Francia en contra de lo que se supone, está ayudando a España en todo cuanto puede hacia el establecimiento del protectorado». También negó la opinión emitida por El Debate, afirmando que el Ministro del Trabajo había presentado su dimisión, a consecuencia de la actitud del Gobierno durante la huelga de Correos.

Un comandante muerto

MELILLA.—El comandante Aranda, que pertenece al Estado Mayor General ha caído víctima de una emboscada preparada por los marroquíes, mientras se encontraba dando órdenes para asegurar las defensas de la posición de Daragach.

Para evitar futuros ataques de esta índole, las fuerzas españolas han establecido dos blockhouse muy importantes en el distrito de Dardius. Se asegura aquí, que el Alto Comisario general Bargouté, se propone intensificar su acción política, para ver de restaurar el orden lo más pronto posible. En breve, se emprenderán negociaciones con las tribus rebeldes.

Un avión desaparecido

BARCELONA.—Un hidroavión que salió de Barcelona a las dos de la tarde del jueves para Palma de Mallorca, no ha llegado a su punto de destino. Han salido numerosas embarcaciones en busca del aparato.

El baile de hoy

Esta noche, en la residencia de la señorita Berta Montealegre se efectuó un baile.

Tocará el jazz band del Maestro Repetto.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras doña Lía de Alvarado, doña Teresa de Valverde, doña Lía de Vargas, doña Felicia de Valenzuela y doña Hermida de Gallejos.

Gravemente enfermo

Hemos sabido que el venerable anciano don Pilar Jiménez se encuentra enfermo de suma gravedad. Hacemos votos por el pronto restablecimiento del distinguido enfermo.

Boda Arrea-Escalante

El 15 de Octubre se efectuará en esta capital la boda del caballero don Jorge Arrea con la espiñal señorita Margarita Escalante.

Nos anticipamos en felicitar a los futuros esposos.

Nuevo heredero

Al hogar de Mr. C. Wagner y su señora esposa doña Gloriela Orcozo de Wagner, ha llegado una bella primogénita por lo cual enviamos nuestros parabienes a sus regocijados padres.

En Libertad

El señor Alcalde Primero ordenó la exención de los señores Leonardo Rímolo y Pedro Giral bajo fianza de \$4 000 cada uno,

Un proyectil moro cayó en el puente del acorazado Alfonso XIII, causándole serios desperfectos

LONDRES.—Un despacho de Madrid a la Central News comunica que durante el bombardeo de Alhucemas y Adrias, Marruecos, cayó un proyectil marroquí en el puente del acorazado «Alfonso XIII». El barco sufrió desperfectos y un oficial resultó herido. En el despacho no se menciona la fecha en la cual se llevó a cabo el bombardeo.

Las represalias fluviales

ZARAGOZA.—Los ingenieros españoles están estudiando cualquier alteración que pudiera hacerse en el curso del río Garonne, cuyas aguas nacen en los Pirineos españoles y descienden a Francia. Se dice que la acción ha sido inspirada como medida de precaución ante los proyectos de Francia de cambiar el curso de las aguas del río Segre, que nace en los Pirineos franceses haciendo su recorrido por la provincia de Lérida. De cambiarse el

España ayudada por Francia

Esperando al doctor Alvear

VIGO.—Se están preparando festejos para la llegada a esta ciudad del Presidente electo de la Argentina doctor Alvear, cuya salida de este puerto está fijada. Las diputaciones provinciales y los Ayuntamientos de todas las poblaciones de Galicia acudirán a rendir homenaje al estadista sud-americano.

Creación de tres pueblos

MADRID.—El Gobierno emprendió la tarea de crear tres nuevos pueblos en la región de las Hurdes, distrito sumamente pobre que recientemente fué visitado por el Rey Alfonso. El monarca quedó horrorizado ante la miseria de los habitantes. En los pueblos que se van a construir las casas estarán dotadas de todas las perfecciones modernas. También se establecerán escuelas, dispensarios y farmacias.

Haz de noticias

LLENO COMPLETO

Se nota en las barras con motivo de los últimos debates que se refieren a la Caja de Conversión.

El público ha tomado marcado interés en el asunto y después de las sesiones los comentarios menudean.

PROGRESA UNA SOCIEDAD

La Liga Nacional de Mujeres progresa; cada día aumenta el número de socias y reina el mayor entusiasmo.

Hoy en la tarde habrá asamblea en la Escuela de Niñas que dirige la señorita Vitalia Madrigal.

LICENCIA

Por tres meses con el goce de la tercera parte de su sueldo, le fué concedida al señor don Adán Montero, Guarda Almacén de la Aduana de Limón por encontrarse enfermo. Lo sustituye interinamente el señor don Luis Chaves.

ENTRE LOS FESTEJOS

Que se celebrarán el 12 de octubre de este año, está el de un concurso atlético de los liceistas.

Organiza este concurso el conocido y reputado deportista don Eduardo Garnier, actualmente Profesor de Cultura Física de aquel plantel.

CON EL CARACTER

De Subinspector de Hacienda fue investido el Jefe de Destacamento del Resguardo Fiscal de Puntarenas. Esto se hace para facilitar en lo posible la tramitación de sumarios por delitos contra el Fisco, que se cometan en la jurisdicción del Cantón de Osa.

PLAZO VENCIDO

A las trece horas del día nueve de setiembre se dará principio al remate de prendas de plazo vencido en el Monte Nacional de Piedad.

Francia apoya a Poincaré

RAMBOUILLET, Francia.—Reunido en sesión bajo la Presidencia del Presidente de la República, Millerand, el Gobierno francés dió por unanimidad su visto bueno a la actitud mantenida por el Premier Poincaré, en la reciente conferencia de Londres. El Gabinete también discutió la cuestión de una moratoria para Alemania. En cuanto a este asunto, se decidió esperar la decisión, que no ha de tardar, en tomar la Comisión de Reparaciones, y no se perfeccionaron los planes respecto a las medidas que deberían adoptarse para el caso de que el fallo de la Comisión no estuviera de acuerdo con los propósitos de Francia.

Otra decisión que fué acordada, decide que no hay necesidad para convocar en sesión extraordinaria al Parlamento francés, con objeto de poner al corriente de la situación a los diputados y senadores, y enterarles al mismo tiempo del programa del Gobierno.

M. Poincaré fué a Londres con un mandato específico, firmado por todos los miembros del Gabinete, y se ha sabido, que al ceder Poincaré, haciendo ciertas concesiones ante las contraproposiciones de Mr. Lloyd George, el viernes, le fué enviado un telegrama desde Rambouillet, insistiendo en que no se apartara del plan específico convenido.

Todos los Ministros se mostraban pocos risucos al salir de la larga sesión del Palacio de Rambouillet. Se mantienen en secreto las medidas que Francia piensa adoptar contra Alemania, para el caso de que se declarase que ésta falta voluntariamente al cumplimiento de sus obligaciones. A parecer, los Ministros franceses creen que le será negada a Alemania una moratoria, pero abrigan pocas esperanzas de que la Comisión de Reparaciones se decida a declarar que Alemania falta por su voluntad. Se cree seguro que Bélgica votará en contra de la moratoria, en la Comisión de Reparaciones, pero que en todo caso se abstendría de votar, lo que equivaldría a una negativa. Pero una obtención similar por parte de Bélgica al proponer la proponer la delegación de Francia el que se declare que Alemania falta voluntariamente a sus compromisos, colocaría a Francia en lugar de minoría en cuanto a esta cuestión.

Le dió de bofetadas a un gendarme

Hoy en la madrugada un sujeto de apellido Maltés dormía en la Plazoleta de la Dolorosa. Un gendarme le ordenó retirarse, por cuyo motivo el mencionado sujeto se levantó y le dió de bofetadas al gendarme. Este tuvo que sacar su cutacha para defenderse y se lo llevó a la prevención.

Hallazgo de una botija

A nuestro particular amigo don Jose Joaquín Pérez, secretario del coronel Arguedas le cayó la suerte encima.

El lunes pasado, al derribar un peón una pared de una propiedad suya en el barrio de la Soledad, al pie de ésta encontró una caja de metal cerrada con dos llaves conteniendo \$ 7,000 en moneda de oro de cinco y dos colones. Felicitamos al amigo Pérez por su buena suerte.

Dos opiniones de valer

En «La Tribuna» de hoy, externan su opinión sobre el pacto firmado a bordo del Tacoma, los señores don Rafael Iglesias Castro y don Carlos Durán.

Estos dos distinguidos costarricenses se pronuncian en contra de la tesis de que Costa Rica se adhiera al tratado. Las razones que exponen son las mismas que hemos expuesto editorialmente en este periódico, sobre todo las que da el señor Iglesias, con lo cual nos hemos regocijado y sentido satisfechos en este Diario.

La tesis de la no adhesión que fuimos los primeros en defender, es la tesis nacional, y está prestigiada con los nombres de las más distinguidas personalidades del país.

Por nuestra parte, debemos manifestar que el Director de esta hoja ha recibido muy estumables cartas de felicitación por sus editoriales sobre el pacto del Tacoma.

En coloquio

Un señor de apellido Vargas conversaba anoche con una bella cocinera en una acera, interrumpiendo el paso. Un gendarme les ordenó que se retiraran, pero estos por lo visto no oyeron la orden pues siguieron conversando. Minutos después el policial repitió la orden, y como no hicieron caso, trató de llevarse al galán a la prevención, pero éste se le enfrentó y quiso pegarle al gendarme, entonces éste sacó su cutacha y a puro cintarazo se lo llevó a la 1ª Sección donde acabó de pasar la noche.

Labor digna de encomio

El Colegio Superior de Señoritas, que tan dignamente preside la señorita Esther de Mezvil, se ha hecho cargo de preparar toda la ropa que deberá ser rematada, los sábados, por el Patronato de las Colonias Escolares. Esta labor tan simpática y humanitaria merece nuestra calurosa felicitación.

De plácemes

El hogar de nuestro distinguido amigo el Doctor don Ricardo Montealegre y de su señora esposa doña Luz Gutiérrez de Montealegre, ha sido aumentado con el arribo feliz a las playas de la vida, de una preciosa chiquitita que tiene de plácemes a sus distinguidos padres.

Felicitemos al joven hogar por un simpático regalo.

Está para terminarse

La sumaria que instruye el señor Alcalde Primero con motivo del último incendio está para terminarse debido a la actividad de dicho funcionario que no ha descansado un momento para esclarecer los hechos.

Hoy salió

El decreto ampliando el período de las actuales sesiones extraordinarias y se envió al Congreso los asuntos más para su aprobación y estudio. Seguirá el actual Cuerpo Legislativo se llevará todo el año en sesiones.

La revolución en Guatemala

Siguen recibiendo en esta capital alarmantes noticias sobre la situación política de nuestra hermana República de Guatemala.

Sucesos sangrientos y horrosas escenas de crímenes y pillajes, han sido los eslabones de esta cadena que tuvo su primer engarce en el grito revolucionario de Chiquimula.

Los que conocemos a estos otros países de Centro América por referencias, casi siempre vivimos equivocados con respecto a la vida de libertad que en ellos se hace.

Asustados como estamos a una vida de libertad tradicional que no nos coarta ninguna de las acciones de nuestra propia voluntad, suponemos que esta vida libre que hacemos alcanza también a los hijos de nuestros hermanos países, y no es así.

El que esto escribe ha tenido en sus manos un permiso extendido por un Comandante Departamental de Guatemala, bajo el Gobierno suspirado de don Carlos Herrera, a un señor que tenía necesidad de usar un bastón inofensivo, para apoyarse al caminar. Y si en tiempo de paz y con Gobierno como el del señor Herrera había que portar un permiso para usar un bastón, qué calamidades no sufrirán esos pueblos bajo el régimen de gobiernos duros y en tiempo de revueltas?

Las noticias últimamente llegadas, cuentan horrosos de la revolución guatemalteca. Esta revolución es formidable. Ha arrollado en sus filas a miles de ciudadanos que se han enfrentado valientemente a las numerosas ametralladoras e innumerables cañones que posee el Gobierno. Como consecuencia de esto, la sangre ha corrido a torrentes.

Los revolucionarios, a su paso por las poblaciones han cometido crímenes odiosos: asesinaron civiles, mujeres y niños de familias liberales. Cometieron saqueo y violaron mujeres.

Por ambos bandos se han hecho multitud de fusilamientos de jefes y cabecillas, y en una palabra, el horror reina en Guatemala.

Los cadáveres de infelices, de autoridades y personas de toda clase eran encontrados en las calles de las poblaciones tomadas.

Dicen las noticias llegadas, que el clero católico tiene su participación en estos desastres, debido a que el Gobierno se halla en manos de liberales. Si esto se llegara a comprobar, el caso requeriría fuerte castigo.

Como centroamericanos, nuestro más vivo deseo es que la situación de Guatemala se normalice y que la paz vuelva a reinar inalterable para bien general.

Conferencia de hoy

Hoy a las tres y media, dará una conferencia sobre España el Sr. don José Figuer del Valle, en la Biblioteca Nacional.

Muchas personas del personal docente concurrirán a esta conferencia.

Serenata

El lunes pasado en la ciudad de Cartago se les ofreció con una serenata, a los esposos don José S. Rojas y a su señora esposa doña Manuelita Coto de Rojas. Concurrió mucho público a esta fiesta de simpatía y admiración.

Cumpleaños

Ayer celebró su cumpleaños la apreciable dama doña Raquel González Herrera.

Fué muy felicitada por este motivo por sus amistades.

A las bastantes felicitaciones que ha recibido doña Raquel, unimos las nuestras.

Hogar de plácemes

Al hogar del caballero don Carlos Pagés y de su señora esposa doña Sara Jiménez de Pagés han llegado dos bellos gemelitos por lo cual enviamos nuestros parabienes a sus apreciables padres.

Por quebrar vidrieras

Fué detenido uno de apellido Miya quien en estado de ebriedad se encontraba quebrando las vidrieras del Edificio Metálico,

El culto de las flores en Alemania

Esta raza joven y formidable que tiene el áspero vigor de la seiva, tiene además, de un modo apasionado, la romántica devoción a las flores.

Quizá en ella este culto no es un sentimiento, sino costumbre, una tradición heredada con la salud, adquirida con la sangre de los bárbaros rubios sometidos al espíritu procreador en todas las demostraciones fecundas, el calor, la tempestad, la luz, cuanto en la tierra se vivifica, en el cielo arde y el viento ruga, fuerzas que han sido elevadas poco a poco por la civilización a la categoría de invenciones industriales y de imágenes poéticas, los dioses paganos se han convertido en musas del arte y la inspiración....

Yo no creo que a un alemán—salvando siempre las excepciones—le cause gran inquietud el secreto rojo de un capullo, o el milagro de esas rosas encendidas y húmedas que tienen por corazón un rubí.

Pero estoy segura de que los alemanes, en general, sin tener la frente macerada por las zozobras del enigma, consagran un cariño ardoroso a las flores y sienten, con vivos impulsos de placer, la legada de la estación juvenil.

No les preocupa la sospecha de si hay hanto en el rocío de una corola; les basta con el perfume embriagador de los cálices; no pretenden con angustiosa incertidumbre, sorprender el estallido de los brótes en el claro silencio primaveral; se contentan con la nermosura lograda en el nacimiento de cada flor.

Todas las del mando; raras, humildes, ágiles, encuentran aquí hospedaje, ambiente y depuración. Las hay carísimas en las tiendas y en los jovernaderos y las hay abundantes y deco-

rativas para todo el que goce viéndolas cultivadas por la afición popular.

Los alemanes las necesitan a miles, en las ventanas, en los balcones, en los lianderos de los edificios, en las columnas del porta; las piden en abundancia salubre, avaros del color y del matiz. Las trepadoras han de llegar hasta los tejados, las torres, y deben poner un toido en las azoteas, un fiso en las persianas, un dibujo en las barandillas; el rassel de los jardines urbanos tiene con frecuencia dalias de hierro en los adornos; las tiendas de comestibles y las de modas se ornamentan con floridos ramilletes, el gracioso y característico «Dirndle» de las alemanas está siempre hecho con un tejido estampado de flores, como una campaña invernal.

Y hay una flor del país, esencialmente germana, que no es peregrina y elegante: vive como parasitaria del trigo, tiene cualidades tónicas, y abunda del modo más generoso, extendida por combas y jardines con la jactancia de un alegre vestido azul.

La «Krautkume», flor del grano, constituye en ocasiones un distintivo nacional. Se usa enlazada con hojas de encina en los arcos de triunfo, en las coronas de nomenaje, en las fiestas ilustres, en los aniversarios históricos; to llevan a menudo las mujeres en el pecho como una condecoración, y lo mismo los hombres en el ojal.

Es una flor risueña y tumtuosa, llena de virtud; cura, regocija y tiene el don extraordinario de ser barata, aun en la ciudad donde una rosa de los Alpes cuesta cien marcos en estos primeros días que el año nos ofrece en Berlin a re tibia y dorado sol...

CORCHA ESPINA



Gaceta diaria

Se acepta a don José Aguilar B... la renuncia del cargo de Jefe Político del cantón de Flores y se nombra en su reemplazo al señor Guillermo Robles Peralta.

Se nombra Bibliotecario de la Escuela Normal de Costa Rica al señor Samuel Sáenz Flores, con \$100.00 de sueldo mensual en sustitución del señor Francisco Castillo, quien renunció.

Fué nombrado Juan B. Alvarado, portero de la Biblioteca Nacional con la dotación de \$50.00 de sueldo mensual, plaza creada en la nueva Ley de Presupuesto.

Se acepta la renuncia al Sr. J. Sabas Toledo del cargo de Inspector de la Primera Sección Telefónica y para mejor servicio público se recargan ad honorem esas funciones en los señores Sub Inspector General de Telégrafos e Inspector de la Sección telefónica de Cartago.

Se nombra al Sr. Simeón Solano Araya, Agente de Policía de Santiago, cantón de Paraiso, en sustitución del señor Leoncio Chaves, quien renunció el cargo.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Central

1. Segunda Marcha de las Antorchas (Meyerber)
2. Retziem, Obertura (Meister)
3. En un Jardín de Melodías, (Iortemzz) (Sudd)
4. Hernani, Fantasía (V-rdi)
5. Tahiti, Fox Trot (Bibr)

San José, 30 de agosto de 1922
El director, César A. Nieto

Para el hospital

Ayer en el tren de Limón vino de una finca de Turrialba el trabajador Francisco Oviejo con una seria herida en la cabeza. En la ambulancia fué trasladado al hospital.

Nota de duelo

Hoy en la madrugada falleció el menor Marco Talio Bizarano hijo de don Jesús Bizarano y de doña Sinalrosa Navarro. A los afligidos padres le enviamos nuestra condolencia.

De los pueblos de la República

De San Isidro de Coronado nos escriben rogándonos digamos algo en nuestro periódico acerca de la necesidad que tiene aquel pueblo de que se le nombre una autoridad más acorde con el espíritu progresista de los isidreños.

El actual jefe político, nos dicen, es una magnífica persona, pero no abre cauces a las iniciativas locales para hacer progresar el lugar. Deja mos complacidos a los isidreños.

De Puriscal nos dicen que el Dr. don José Fermín Meza ha abierto allá su despacho de dentistería. Que el señor Meza con sus correctos procedimientos y sus maneras afables, se ha conquistado la simpatía y el aprecio de los puriscaleños, y que le están muy agradecidos por sus bondades. Nosotros por nuestra parte deseamos que Fermín haga clavos de oro en Puriscal

De Santo Domingo nos avisan que la carretera avanza con el beneplácito general. Que anoche hubo jolgorio en el vecino pueblo de Santa Rosa con motivo de ser hoy el día de la Patrona del lugar. Para divertirse... los domingueños.

Triunfo detectivesco

La captura que el Coronel Picaud ayudado de sus subalternos ha llevado a cabo, de los objetos de oro robados en la Iglesia de San Sebastián, haciendo presos además, a los ladrones, significa un triunfo para ese distinguido Coronel y para el cuerpo que dirige.

Ante este triunfo como que se siente verdadera confianza y la seguridad de que están bien resguardadas las casas y haberes de los moradores de este país.

Reciba el Coronel Picaud en esta entusiasta felicitación.

Tipos de cambio

441	
New York.....	441 %
Londres.....	393 %
París.....	173 %
España.....	348 %
Italia.....	101 %
Suiza.....	425 %
Bélgica.....	167 %
Hamburgo	0 0010 cts. oro
Amsterdam	0.39 cts oro

San José, 30 agosto de 1922.

Defensa

Muchas damas de esta sociedad han firmado una aclaración en que censuran a don Sara Casal v. de Qirós, por escribir contra la maestra de costura la señorita Josefina Ramírez. Esta aclaración que se publica hoy en «La Tribuna» ha sido muy comentada.

falcó & Borrásé
Imprenta • Librería • Editorial
FRENTE AL COSTADONORTE DEL MERCADO

Murió

don Manuel Vega M. En la ciudad de Cartago falleció el señor don Manuel Vega Morales, persona muy apreciable de la sociedad cartaginesa.

Por este medio damos nuestra sincera muestra de condolencia a sus hijos Jesucita de Castillo, a doña Petronila v. de Barquero, a Rosenda, Luis y Santiago Vega y a la demás familia doliente.

Conferencia

Mañana a las 15 horas y cuarto, el Ingeniero don José Balta, dará una conferencia en el Colegio de Señoritas.

El tema de dicha conferencia se refiere sobre minería y posiblemente asistirá mucha gente debido a lo interesante que estuvo la otra que dió el jueves último.

Sobre el reo fugido de la Alcaldía

En nuestra edición de ayer hablamos de un reo que se escapó de la Alcaldía Primera, y que se entregó al señor Juez. Hoy nos informaron en dicha Alcaldía que el mencionado reo no se entregó al Juez sino al mismo Alcalde 1º, a quien fofesó haber hecho una locura debido a un cigarrillo marijuana que se sumó que le hizo perder la cabeza.

Por lo visto la marijuana se siguió vendiendo y sería bueno que la investigación aclarase esto.

Marítimas

Puntarenas, 29.—Hoy a las 15 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor Inglés «Salvador» de 649 toneladas 57 tripulantes, capitán W. H. Morgan. Despachado por Felipe J. Alvarado y Co. pasajeros Hernando Pastor, Alfredo C. Hellman, y W. T. Scelletr. Carga: 15 sacos cacao almendra con 1036 kilos. Correo: 20 sacos y 4 paquetes.

Doña Avelina J. de Quesada
HA MUERTO

Su esposo Gregorio Quesada Gómez su hijo Dr. Roberto Quesada J. sus hijas Avelina Z. de Vargas, María Z. de Charlier, sus hijos políticos Héctor Charlier y Francisco Vargas Villaseñor y demás familia, al participar a Ud. tan honda pena, le suplican asistir a los funerales que se celebrarán mañana a las 9 h. en la iglesia de la Merced y luego acompañar sus restos al Cementerio General, por lo cual quedarán eternamente agradecidos.

San José, agosto 30 de 1922.

Consejos a una joven

Compadece a los que ocupan los últimos peldaños de la escala social; no los desprecies jamás. Permanece en el puesto a que tus merecimientos te han llevado; no tengas familiaridades impertinentes, pero no humilles a nadie. La dignidad de los de abajo es tan delicada y sensible como la de los de arriba, y es signo de crueldad ofenderla o lastimarla.

Creerse superior a las otras es propio de las jóvenes orgullosas; dejarle conocer, de las necias. Hay muchachas de tal suerte aisladas que piensan realizar un acto de buen tono no saludando a las que creen inferiores. Su tontería y necedad hacen de ellas lo que se llama una facha.

¿Cómo puedes explicar semejante conducta? Por ausencia absoluta de criterio y de tacto. El criterio consiste en atender a todo y a todos. Es la facultad de decir y hacer lo que se debe y como se debe, en toda ocasión y en todo el mundo. El tacto es adivinar el lado por donde son sensibles los demás; es comprender lo que les causa molestia o sufrimiento, prevenir lo que temen: callar a menudo más que hablar.

Educa tu carácter porque éste ejerce gran influencia en la gracia que debe adornar a la mujer. La de genio adusto no puede ser estimada. La ira y el mal humor son asimismo incompatibles con la gracia. Las impaciencias, las nerviosidades, los accesos de languidez cuyo origen es puramente psicológico, deben ser combatidos como enemigos verdaderos de la mujer que aspira a la superioridad. Si eres presa de esos estados de alma refúgiate en la so-

ledad, en la reflexión, en la buena lectura y pronto lo dominarás.

Has de ser tolerante, benévola, indulgente, pero sin transigir con la inmoralidad y la injusticia. Ten el don de saber oír, de consolar los dolores que se te confían sin vulgaridades y sin aire de protección. Aprende a ser dulce de carácter, serena, prudente y discreta. Nada atrae y subyuga tanto como la dulzura de una serena reflexión.

Amate la sencillez y naz de ella un estado permanente de tu espíritu que acompañe a todas las manifestaciones de tu personalidad: a tus pensamientos, palabras, deberes, placeres, necesidades. Un moralista ha dicho: «Una mujer sencilla cuando su mayor preocupación consiste en querer ser lo que es, es decir, mujer sencillamente».

No envilezcas la palabra convirtiéndola en vehículo de la mentira, de la adulación o de los pensamientos malos. Ella es uno de los más nobles atributos humanos, digna por tanto, de que la uses con el más profundo respeto. Sé verídica, sobria, sencilla en la expresión de tus sentimientos y de tus convicciones tanto en público como en privado. Sea tu palabra tranquila, justa, exactamente adaptada al concepto sin abuso de superlativos que exageren la verdad ni de diminutivos que la atenúen.

No seas de las que creen que una vida puede componerse únicamente de algunos discursos atinados, de algunos libros bonitos o de algunas composiciones bellas. ¡Cuántas gentes hay que se contentan con hablar o escribir y creen que esto se dispensa de obrar!

CAMISERIA El Gallo de Oro
Especialidad en Encargos a la Medida
Escogido surtido de telas
25 varas al este del Hotel Europa - - SAN JOSÉ, C. R.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono Número 143 - - San José, Costa Rica

La España Martínez & Co.
Acabamos de recibir las famosas harinas
"España" y "Almirante"
PRECIOS BARATISIMOS
Teléfono 756 - - Apartado 211 - - SAN JOSÉ

LOS PASAJES
Servicio de Café y Licores
Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte de Mercado. Cuenta con Reservado y todos los elementos necesarios para prestar servicio eficiente y rápido.
Abierto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

A los fumadores de cigarrillos finos
YA LLEGARON LOS FAMOSOS
MELACRINHOS
Piza e Hijos

Luz blanca, brillante, Consumo de corriente reducidísimo

TRAUBE Fábricas de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas - Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES



PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

OBRAS EN VENTA EN LA **Imprenta y Librería FALCO & BORRASE** PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Biblioteca Domenech Obras de Pío Baroja

- TOMOS EMPASTADOS A \$ 1-50
- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
 - El espada Montes, Frank Harris.
 - Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
 - La voz de las campanas, Carlos Dickens.
 - El Abismo, Carlos Dikens.
 - Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
 - Quitónis, J. Jesús García.
 - Fab. in Airón, J. Pérez Bojart.
 - Hipólito en la Monaña, Mauricio Hewlett.
 - Nerío, Federico Mistral.
 - Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
 - Nuestras hermanas, Henri I vedán.
 - Culpable, W. Le Queux.
 - Por la vida, J. Pous y Pagé
 - Sus rocas blancas, Eduardo P. Jod.
 - Su Majestad, Enrique Laveán.
 - El cadáver viviente, León Tolstoi.
 - El refugio, Stevenson y Orbourne.
 - Erotica, B. Morales San Martín.
 - Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
 - La Voluntad,.....
 - El cupón falso, León Tolstoi.
 - Del huerto provinciano, Gabriel Miró
 - Fausto, por Iván Turguenef
 - Balada, R. Sánchez Díaz.
 - Juventud de Príncipe, W. Meyer
 - Kölstomero, Conde León Tolstoi
 - Minnie, A. Lichtenberg.
 - Jacobe, Joaquín Ruyra.
 - El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
 - Ernestina, Prudencio Bertrana.
 - Boda oficial, R. H. Savage.
 - El hurlo sabroso, José Carner.
 - Rey en la tumba, Anthony Hope.
 - El silencio, Eduardo Rod.
 - Apuntes de un desconocido, Fedor Dostoyevsky, 2 t.
 - Mansana de Anís, Francis James.
 - El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
 - El amor catodrático, G. Martínez Sierra.
 - La enjuta, Víctor Catalá.
 - ¡Dios salve a la Reina!, Allen Upward.
 - La bella dormida en el bosque, François de Nion.
 - Rebelión, Joaquín Dicenta.

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS A \$ 1-25 CADA UNO

- Shelley : Shakespeare : Leopardi
- Verlaine : Heine : Wordsworth
- Teixeira d'Pascoas : Víctor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

A \$ 4.00 el tomo

- El Ocaso del Hombre
- El Enigma de lo Imposible
- Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

- Motivos de Proteo \$ 5-00
- El Camino de Paros 3-50
- El Mirador de Próspero 5-00
- Hombres de América 5-00
- Ariel 2-50
- El que vendrá..... 4-75

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: \$ 1 25

Obras completas de W. Walter Atkinson

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

Obras de Anatole France

- La azucena roja..... \$ 3-50
- Es crimen de un académico..... 3-50
- El peso de Santa Clara..... 3-50
- Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3-50
- El hijo de la reina Patoja..... 3-50
- El maniquí de mimbre..... 3-50
- El anillo de amatista..... 3-50
- El olmo del paseo..... 3 50

Obras de H. Balzac

A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO

- La musa del departamento.
- Las rivalidades.
- El padre Grotot.
- César Birotteau.
- La casa de Nucingen.
- La casa del gato que pelotea.
- El contrato de matrimonio
- Modesta Mitón
- La última encarnación de Vautrin
- Los chuanes.
- Los Maranas.
- Luis Lambert.
- Juana la Pálida.
- Reverso de la Historia contemporánea
- El diputado de Arcis.
- El primo Pons.
- Un asunto tenebroso.
- La misa del ateo.
- La prima Bel
- El cura de aldea
- Los Aldeanos
- La investigación de lo absoluto
- El hijo maldito
- Disgustillos de la vida conyugal
- Úrsula Mirouet.
- Eugenia Grandet
- Petrilla

Ediciones Mínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

- Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli.
- Linceas, Andrés Terzaga.
- Meditaciones, M. Medina Betancort.
- Cartas Anatómicas, Mariana Alcoforado.
- Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
- Crainquebille, Anatole France.
- Poemas, Guillermo Valencia.
- Poesias, Edmundo Montagne.
- Algunas páginas, Rem de Gourmont
- Sus mejores cuentos, A. Montevivo.
- El sexto matrimonio de Barba Azul, Henride Regnier.
- Las obras y los días, Eugenio D'Ors.
- Poesias, C. Guido y Spano.
- Jardines de Francia, Enrique González Martínez, (50-75).

El ideal de la belleza

El ideal de la belleza varía para los distintos pueblos; esto es cosa muy fácil de comprobar. Las europeas, al ejemplo de sus hermanas parisenses, se han desfigurado durante años el talle, bajo la presión de un corsé, y la hotentota se agranda la nariz y se alarga las orejas y los pechos con el mismo deseo de aparecer hermosa. Los nipones y los esquimales hallan bellos los ojos chiquitines; los mongoles aplastan a sus hijos la nariz en el momento de nacer. Una nariz ancha y chata representa el colmo de la perfección, para las razas negras y amarillentas. En algunos países se agujerean los labios y la teroilla de la nariz, para colgar de ellos objetos. Los siemeses se tiñen diariamente los dientes y en Macasar de rojo y amarillo. Algunas mujeres emplean mucho tiempo en ir las pintando de dos colores alternativamente.

Los yagos que no se arrancan los dientes colmillos, son considerados de tanta fealdad, que no hallan con quien casarse, y las zelandesas procuran tener las orejas grandes y aplastadas. Lo que sucede con el rostro, ocurre también con todo el cuerpo; mientras las indias encierran sus pechos en estuches de corteza flexible, para impedirles que crezcan, las egipcias los estiran, con el fin de hacerlos largos y colgantes. Del mismo modo los turcos y los alemanes prefieren las mujeres gordas, y los japoneses y los chinos delgadas.

Veremos cuál es, en líneas generales entre los gustos tan variados, el ideal de belleza. En nosotros, el rostro ha de ser oval, la frente bien proporcionada, sin que la inavada el cabello por encima ni por los lados y sin que presente esa forma irregular que le dan las calvicies o entradas. Los ojos han de ser grandes, rasgados, llenos de expresión y de un color limpio, ya sea negro, azul, verdoso o pardo en todos los matices. Las pestañas largas, arqueadas y espesas. Las cejas sedosas, bien dibujadas y no demasiado pobladas ni juntas. La nariz debe tener una longitud igual a la de la frente, recta y graciosa de modo que vista de perfil, la base de la nariz, sea una tercera parte de su longitud. Labios rojos, carnosos ni gruesos ni delgados; dientes blancos, aliento puro y mejillas redondas, de buen color, ni pálidas ni rubicundas.

La oreja tiene una gran importancia en conjunto armónico de la cabeza; se necesita que no sea en exceso pequeña, ni demasiado grande, el pabellón debe tener un borde uniforme, pues nos parece fea la oreja plana, y por último, el color sonrosado. Así, pues, hay que estudiar detenidamente las líneas del rostro para perfeccionarlas por medio de higiene y modificarlas según los adelantos de la ciencia.



Usese el **SAPOLIO**

Para todas las dependencias de la Casa.

En la Cocina: limpia la batería y cuchillería de acero y demás utensilios; en el cuarto de baño: limpia la bañera, el mármol, las palanganas y los revestimientos. Además, toda madera pintada, barandas, linoleum y los pisos de cemento ó mosaico. Exíjase que el nombre de SAPOLIO aparezca en cada paquete.

ENOCH MORGAN'S SONS CO.
Los Únicos Manufactureros
Nueva York E. U. A.

Concurso de Salud Infantil de LA PRENSA

LA PRENSA, deseosa de celebrar dignamente el 15 de Setiembre, magno día de la Independencia Patria, ha dispuesto abrir un concurso de SALUD Y HERMOSURA INFANTIL que se cerrará el 8 de Setiembre del presente año.

- CONDICIONES
- 1.—La edad de los niños no deberá pasar de 4 años.
 - 2.—La salud y hermosura de los niños es imprescindible, pues nuestro objeto es rendir un homenaje a la hermosura y salud de la raza en el día de la Patria.
 - 3.—Los cupones se remitirán con el nombre del niño por el cual se vota.
- Los cuatro niños que obtengan mayor cantidad de votos, recibirán un premio.

Concurso Infantil de Salud de "La Prensa" VOTO por el niño

Envíe el Cupón a la Dirección de LA PRENSA

Suscribase y anúnciese en LA PRENSA

Costa Rica Motor Company
LADO NORTE DEL BANCO DE COSTA RICA

Gasolina "WICO"

En bomba: MEDIDA VISIBLE! — Garantizada!

☞ \$ 2-50 galón ☜

Ojo! \$ 25.00 LA CAJA

De Naranjo

La monotonía de la aldea ha sido súbitamente alterada con la llegada de un nuevo circo que viene a poner una nota de alegría en este discurrir de la vida lento y uniforme, que viene a romper esta paz inalterable en donde languidecen suavemente las energías y las aspiraciones del hombre luchador.

Porque un acontecimiento que logra agitar este mar muerto de angustias y de trabajos, que hará olvidar por un momento el eterno calor de nuestros campos, la eterna salida y puesta de nuestro sol indiferente, la fisonomía terrosa de nuestros prójimos, el eterno bastón de la policía y el eterno carretón de lento andar de nuestros carniceros, un acontecimiento semejante merece grabarse con letras de oro en nuestros insignificantes anales regionales.

La murria ha volado, el horizonte se ha despejado, la alegría ha invadido todos los hogares y el burrotito de la compañía acrobática celebra este resurgimiento espiritual con sus rebuznos selváticos, representantes sonoros de la virilidad prepotente, rebuznos que vienen a despertar las dormidas ansias de los viejos verdes que añoran sus conquistas y su empuje juvenil.

Ya no será fia Vicenta la nota gris de nuestro cuadro, imagen rediviva de la mansedumbre y resignación sin lucha, simpática silueta de la conformidad cristiana, imper turbable y magnífica en su humildad; ahora será la mujer sin brazos la que quedará impresionando la retina de nuestros cansados ojos, ilusión fantasmagórica que suscitará más de un pleito en nuestros apreciables hogares.

Pero que importa que tenga o no brazos, lo esencial es que lo creamos, que nos engañemos a nosotros mismos, los eternos perseguidores de la verdad, niños grandes a quienes entusiasma la mujer sin brazos, sin fijarse en que la Patria—mujer suprema—no solamente ha quedado sin extremidades sino que agoniza falta de sangre, que alimente su desfallecido corazón.

El circo se irá, volverá a salir lentamente por las calles de la aldea y nos dejará sumidos en las tinieblas de siempre, hasta que nuestros «maitres d' scene» organicen el gran circo que abarcará en su carpa toda esta diminuta tierra que llaman Costa Rica: entonces

CLARIN
Agosto de 1922.

De Administración

Deseosa la Administración de LA PRENSA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa.

- Guápiles..... Juan J. Valenciano
- Santa Ana..... Abelardo Chavarría
- Vuelta de Jorco..... Blas García
- Heredia..... Juan J. Chaverri
- Bagaces..... Isaac Aguiar
- Filadelfia..... Casimiro Camona
- Bolsón..... Melitón Duarte

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, el servicio de vapores de la «Elders & Fyffes Limited», entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores «Calamares», «Ulúa» y «Toloa» de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.). El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el «Calamares» que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José,

G. P. Chittenden, Administrador